

## ATAS

### **ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE VILA CÃ, nº.02/AF/2013, de 30 de junho de 2013**

Aos trinta dias do mês de junho do ano de dois mil e treze, pelas dezasseis horas, no Salão da Associação Social Cultural e Recreativa Sicoense, teve lugar a sessão ordinária da Assembleia de Freguesia de Vila Cã, estando presentes o Presidente da Assembleia Manuel Duarte Domingues, a Secretária Teresa Maria dos Santos Leitão e o Secretário Diamantino Guardado Luís. Estavam também presentes os membros Nuno Alexandre da Silva Gonçalves Carvalho e Luís Manuel Ferreira Fernandes eleitos pelo PSD, Joel Marques da Silva e Ilídio da Silva Pinto eleitos pelo PS, bem como os membros da Junta de Freguesia, Jorge Gameiro da Silva (Presidente), Maria José Rodrigues Marques (Secretária) e Amílcar da Silva Fernandes (Tesoureiro), a fim de apreciar e deliberar sobre os assuntos constantes da convocatória enviada aos membros e do edital divulgado publicamente, que referiam a seguinte ordem de trabalhos:

#### **Período de Antes da Ordem do Dia**

1. Leitura, discussão e votação da ata da sessão anterior;
2. Leitura / resumo de expediente recebido;
3. Intervenções na generalidade;

#### **Período da Ordem do Dia**

4. Apresentação da situação financeira da Junta de Freguesia;
5. Informação do Senhor Presidente da Junta acerca da atividade desenvolvida desde 30 de abril até 30 de junho de 2013;
6. Apresentação, discussão e votação da proposta de atribuição de subsídio para apoio à vacinação infantil das crianças da Freguesia de Vila Cã;
7. Apresentação, discussão e votação de Protocolo de Cedência de Espaço na Zona Industrial de Vila Cã.

Presidiu à sessão o Presidente da Assembleia Manuel Duarte Domingues, secretariado por Teresa Maria dos Santos Leitão e Diamantino Guardado Luís.

O **Presidente da Assembleia de Freguesia** deu início aos trabalhos saudando os membros da Assembleia, os membros da Junta de Freguesia, bem como todos os cidadãos presentes na sala.

Agradeceu à Associação Sicoense e especialmente ao seu Presidente, Rogério Santos, a cedência deste edifício, ainda em construção, para a realização desta Assembleia de Freguesia.

Após a chamada, verificou-se a ausência dos eleitos pelo PS Cristina Celeste Gonçalves Batista, que justificou a falta por motivos pessoais e Carlos Alberto Martinho Monteiro, que justificou a falta por motivos profissionais.

De seguida entrou-se na discussão e votação de todos os pontos constantes da ordem de trabalhos referidos na convocatória, relativamente aos quais se dá por reproduzido o teor das deliberações.

#### ***Ponto 1 - Leitura, discussão e votação da ata da sessão anterior***

O **Presidente da Assembleia** propôs a dispensa da leitura da ata da sessão anterior, em virtude de ter sido enviada a todos os membros, os quais tinham conhecimento do seu conteúdo. Passou-se à discussão da ata, tendo o membro Joel Silva pedido a palavra para



## ATAS

retificar alguns aspetos da sua intervenção no ponto 3 – Intervenções na generalidade, o que foi feito, tendo em seguida sido posta à votação e aprovada por unanimidade.

### ***Ponto 2 - Leitura/Resumo de expediente recebido***

O **Presidente da Assembleia** referiu que não houve expediente recebido desde a última sessão.

### ***Ponto 3 - Intervenções na generalidade***

O **Presidente da Assembleia** abriu uma primeira fase de inscrições, tendo-se inscrito os membros **Joel Silva, Nuno Carvalho e Luís Fernandes**.

**Joel Silva** começou por manifestar a sua satisfação por estar aqui e louvou a iniciativa da Associação Sicoense pelo facto de esta estar sempre disponível para a realização de iniciativas deste género. Deu os parabéns à Junta de Freguesia e à Vilaventura pela iniciativa da descida do Rio Nabão. Alerta que a estrada de Touril tem buracos e a pintura está muito torta, apelando à boa fiscalização das obras públicas na Freguesia. Diz que a estrada da Fontinha mais parece um puzzle que uma estrada, tem falta de qualidade; mais uma vez refere que a fiscalização das obras públicas deixa muito a desejar. Estamos em época de calor, pelo que há que ter em atenção o ponto de água das Lameiras e é importante a abertura de caminhos. Questiona sobre os pinheiros no ponto de água do Viuveiro que dificultam o trabalho dos helicópteros.

**Nuno Carvalho** falou sobre a descida do Rio Nabão em canoagem e sobre algumas provas de BTT em que o Vila Ventura tem participado e até mesmo tem ganho alguns troféus, agradecendo a colaboração da Junta de Freguesia pelo facto de sempre que é necessário disponibilizar o transporte.

**Luís Fernandes** alerta que é muito necessário e urgente se proceder à limpeza dos caminhos florestais que ainda estão por limpar. Questiona relativamente às obras de alargamento da estrada da Pipa.

Antes da resposta do Presidente da Junta a estas questões, o membro **Joel Silva** pediu para intervir, acrescentando outra questão relativamente ao ponto de água do Cubo pedindo que o mesmo seja limpo.

O Presidente da Assembleia deu a palavra ao **Presidente da Junta** que agradeceu à direcção da Sicoense por ter cedido o espaço para a realização desta Assembleia. Respondeu a Joel Silva dizendo que relativamente à estrada de Touril e às lombas e ao tracejado, a Junta de Freguesia de Vila Cã tem pedido intensamente ao empreiteiro para vir repor o que está mal feito, inclusive já informámos o Município de Pombal das diversas anomalias que se verificam nesta obra e a resposta é que o Município não tem pessoal suficiente para fiscalizar todas as obras do concelho.

De seguida o Presidente da Junta respondeu ao Nuno Carvalho que iria falar da descida do Rio Nabão mais à frente e que relativamente ao BTT o Vilaventura já nos começa a habituar a essa presença e elogia o seu trabalho e as suas iniciativas.

Respondendo a Luís Fernandes o Presidente da Junta informou que se irá começar a fazer a limpeza dos caminhos florestais na próxima segunda-feira e que o mesmo é muito necessário. Informa que a estrada da Pipa não está esquecida e é pretensão desta Junta, no próximo dia cinco de junho, aquando da visita do Município de Pombal à nossa freguesia, passar lá com a comitiva da visita com o objetivo de expor a situação.

Finalmente, em resposta a Joel Silva o Presidente da Junta retifica que é o ponto de água da Pipa e não o ponto de água do Cubo (o lugar do Cubo pertence à Freguesia de Santiago de Litém). Este já foi limpo pelo Município de Pombal e que é uma obra da responsabilidade do mesmo.



O **Presidente da Assembleia** confirmou a existência de quórum para o funcionamento desta Assembleia e os dois membros que faltaram justificaram as suas faltas. Em seguida felicitou o Vila Ventura e a Junta de Freguesia pelas iniciativas levadas a cabo, que demonstram que, apesar de sermos uma freguesia pequena, temos dinâmica, impera a qualidade e sobressai o nível das realizações.

#### **Ponto 4 - Apresentação da situação financeira da Junta de Freguesia**

O Presidente da Assembleia deu a palavra ao **Presidente da Junta**, para fazer a apresentação da situação financeira da Junta, tendo apresentado os seguintes valores: despesas do dia 30 de abril de 2013 até ao dia 30 de junho de 2013 no total de 64.784,56€; receitas no total de 39.396,34€; Saldo em caixa e depósitos à ordem 6.917,67€ e em depósito a prazo 54.082,69€. Referiu o subsídio de 5.000 € dado à Associação Sicoense.

O **Presidente da Assembleia** pôs este ponto à discussão tendo **Joel Silva** perguntado se o recebimento do subsídio da Câmara era em dia fixo, tendo o Presidente da Junta respondido que a data era variável.

Retomou a palavra o **Presidente da Assembleia**, para concluir que a situação financeira da nossa Junta de Freguesia é estável, prova de uma boa gestão por parte do executivo.

#### **Ponto 5 - Informação do Senhor Presidente da Junta acerca da atividade desenvolvida desde o dia 30 de abril de 2013 até ao dia 30 de junho de 2013**

O Presidente da Assembleia deu a palavra ao **Presidente da Junta** que apresentou a atividade desenvolvida entre o dia 30 de abril de 2013 e o dia 30 de junho de 2013, informando sobre os trabalhos desenvolvidos:

**Área urbanística:** O Multibanco instalado no edifício da Junta de Freguesia foi novamente assaltado e como a Caixa de Crédito Agrícola não o quer instalar no mesmo sítio devido à insegurança, teremos que encontrar outro sítio; Colocação de manilhas e tubos para alargamento de estrada no cruzamento da Rua do Lar com a Rua do Cabeço, no lugar de Trás-os-Matos; Reparação de todos aquedutos, que foram cortados pelo empreiteiro, aquando da colocação do saneamento nos Lameiros, Casais, Vaginha e Trás-os-Matos; Tentativa de colocação de saneamento no início da Rua de Santo António, no lugar de Lameiros (Delfim); Reparação de valeta, em betão, na Rua de Santo António, no lugar de Lameiros (pai do Chega); Colocação de passadeiras, em Vila Cã; Preparação de terreno, abertura de alicerces, colocação de pedra para assentamento do nicho (Alminhas) e colocação de tout-venant no recinto, no lugar de Casal da Lagoa, que foi inaugurado no dia 23 de junho, dia de São João; Reparação de caminhos, que dão acesso à IC8, estragados pelo empreiteiro da obra do IC8; Tapar buracos na Rua da Lagoinha, no lugar de Chão de Ulmeiro; Alargamento de estrada e reparação de muro em frente ao armazém da Sicodrink, no lugar de Trás-os-Matos; Demolição e reparação de muro na Rua do Cabeço, na casa da Sr.<sup>a</sup> Piedade esposa do falecido latoeiro, no lugar de Trás-os-Matos; Alargamento de estrada com a mudança de uma oliveira, na Rua do Cabeço, no lugar de Trás-os-Matos; Preparação da Rua Senhor do Bonfim para asfaltagem, no lugar da Fontinha; Preparação da Rua dos Depósitos para asfaltagem, no lugar da Fontinha; Preparação da Rua da Padaria, ligação Vila Cã / Abiúl.

**Área administrativa:** Realização de parceria com a Segurança Social a fim de colocarmos pessoas, de Vila Cã, a fazerem serviço comunitário; Apoio nas festas do Viuveiro com a limpeza do recinto bem como com o patrocínio de t-shirts na iniciativa de motorizadas "Kága – Fumo", com cerca de 60 participantes; Realização de curso de agricultura designado "Gestão de Empresa Agrícola" de 50 horas e com a participação de 19 formandos; Realização de curso de agricultura designado "Prevenção de Incêndios Florestais" de 50 horas e com a participação de 18 formandos; Apoio às crianças da classe de dança "Vila Pop Dance", com o patrocínio de T-shirts, grupo de 20 crianças da Freguesia de Vila Cã que participam em festas

## ATAS



demonstrando a sua dança (hoje, dia 30 vão participar na festa de encerramento da época desportiva do Dino Clube, na Freguesia de Santiago de Litém);

**Área da educação:** Realização de aulas de música, na EB1 de Vila Cã ao abrigo do Protocolo estabelecido entre Filarmónica de Pombal/Junta de Freguesia, com a presença de 15 alunos; Transporte de crianças do Jardim de Infância e Escola do Carvalhal à Feira do Livro, em Pombal; Cedência de autocarro ao Município de Pombal para transportar algumas crianças das escolas do concelho à Feira do Livro, em Pombal; Transporte das crianças do 4º ano das escolas da Freguesia, ao Agrupamento de Escolas Marques de Pombal para realização das Provas Nacionais de Português e Matemática; Transporte de crianças da EB1 de Vila Cã e Carvalhal à Sumol e à Cuetara, em Pombal afim de comemorarem o Dia Internacional da Criança seguido de pic-nic no Jardim do Cardal, em Pombal; Apoio às escolas da Freguesia para realização de Feira Eco - Escolas, em Vila Cã; Transporte do grupo Fapdança (grupo de sapateado) a Lisboa ao Teatro Luís de Camões ao abrigo do Protocolo com a Filarmónica Pombalense; Apoio para a preparação do recinto do Jardim e Infância para realização da festa do final do ano letivo 2012/2013.

**Área de desporto:** Cedência de carrinha para apoio de participantes do Vilaventura em prova de BTT a Miranda do Corvo; Realização em parceria com Vilaventura e Associação Humanitária da Pipa de descida do Rio Nabão em canoa, dia 16 de junho de 2013, atividade com a presença de 85 pessoas.

**Área social:** Apoio a famílias da Freguesia com dificuldades, com entrega de alimentos, roupas e medicamentos; Cedência de autocarro a fim de transportar os elementos do Rancho Folclórico de Vila Cã ao Cercal, concelho de Soure; Cedência de autocarro afim de transportar os acólitos ao Santuário de Fátima, promovido pela Paróquia de Vila Cã; Cedência de carrinha para transportar os jovens que vão fazer o Crisma ao Santuário de Fátima; Autorização para que um circo fizesse um espetáculo em Vila Cã.

### ***Ponto 6 - Apresentação, discussão e votação da proposta de atribuição de subsídio para apoio à vacinação infantil das crianças da Freguesia de Vila Cã***

O Presidente da Assembleia deu a palavra ao **Presidente da Junta** que passou a apresentar a proposta de regulamento de atribuição de subsídio para apoio à vacinação infantil das crianças da Freguesia de Vila Cã: começou por alertar para a diminuição da natalidade bem como das dificuldades económicas que os jovens casais atravessam. Explicou em que consiste o incentivo, quais as crianças que abrange, bem como as condições de atribuição do incentivo.

Retomou a palavra o **Presidente da Assembleia** que colocou à discussão a referida proposta na qual Joel Silva pediu esclarecimentos relativamente à aquisição da referida vacina e onde vai ser aplicada. Questionou ainda se isto é um subsídio para toda a população independentemente da situação familiar das pessoas.

O Presidente da Assembleia deu a palavra ao **Presidente da Junta** que respondeu, informando que a referida vacina é adquirida pela Junta de Freguesia após o recebimento da respetiva receita passada pelo médico responsável e será ministrada no Centro de Saúde de Pombal. Informou ainda que esta vacina é um incentivo, apenas abrangendo os nascimentos e adoções de crianças que estejam integradas em agregados familiares residentes na Freguesia de Vila Cã. Passou-se de imediato à votação deste ponto, que foi aprovado por unanimidade e por minuta, para efeitos de execução imediata.

**Ponto 7 - Apresentação discussão e votação do Protocolo de Cedência de Espaço na Zona Industrial de Vila Cã;**

O Presidente da Assembleia deu a palavra ao **Presidente da Junta** para apresentar o Protocolo de Cedência de Espaço na Zona Industrial de Vila Cã, tendo este explicado que a Junta de Freguesia pretendia fazer um protocolo com o Município de Pombal em que seria adquirido um armazém na zona industrial de Vila Cã pelo Município de Pombal e que este cederia o mesmo, com todo o espaço envolvente, à Junta de Freguesia de Vila Cã, a título gratuito para servir de depósito de materiais bem como para arrumar toda a maquinaria pertencente à Junta de Freguesia. Informou ainda que esta compra, efetuada pelo Município de Pombal, teve um custo monetário de cerca de cem mil euros.

Passou-se de imediato à votação deste ponto, que foi aprovado por unanimidade e por minuta, para efeitos de execução imediata.

Terminada a ordem de trabalhos o **Presidente da Assembleia** deu a palavra ao público, tendo-se inscritos os seguintes cidadãos, que colocaram as questões que se reproduzem:

1 – **Rogério Santos** que afirmou ser uma honra que a Assembleia de Freguesia se realize aqui, agradeceu o facto de a Junta de Freguesia se ter deslocado ao Salão da Associação Social Cultural e Recreativa Sicoense ainda em construção, para fazer a Assembleia de Freguesia. Diz que o povo da Serra está com a Junta de Freguesia e é seu parceiro. Pediu desculpa pelas condições algo precárias, devido ao facto de este edifício ainda estar em construção. Informou ainda que a Associação preparou um pequeno lanche para o qual estão todos convidados no fim da reunião. Pede ainda que qualquer que seja o próximo executivo que não se esqueçam da Sicoense pois esta precisa de ajuda para terminar as obras.

2 – **Casimiro Mendes** lamenta o facto de não haver autoridade na fiscalização das obras públicas e que é lamentável ter de ser a Junta de Freguesia a gastar dinheiro para corrigir os erros dos empreiteiros.

3 – **Manuel Luís** pede mais uma vez para que a Junta de Freguesia resolva o problema do caminho envolvente à pedreira, antes do fim do atual mandato, reclamando o direito de utilização pública do mesmo.

Relativamente ao **primeiro interveniente** o Presidente da Junta agradeceu as palavras que nos foram dirigidas e que certamente o próximo executivo não se esquecerá da Sicoense.

Relativamente ao **segundo interveniente** o Presidente da Junta informa que as obras públicas são da responsabilidade da Câmara Municipal de Pombal e é extremamente complicado a Junta de Freguesia fiscalizar as obras, pois não é da sua competência.

Relativamente ao **terceiro interveniente** o Presidente da Junta informou que em tempo oportuno irá marcar uma reunião com o proprietário da pedreira para poderem resolver esta questão.

Voltaram a intervir os cidadãos **Casimiro Mendes**, referindo os custos para a Freguesia desses trabalhos nas obras e **Manuel Luís** sobre o prazo para resolver o problema do caminho da pedreira.

O **Presidente da Assembleia** respondeu ao primeiro, realçando os benefícios para os cidadãos que serão superiores aos custos. O **Presidente da Junta** respondeu ao segundo, dizendo que iria tentar resolver o problema antes do fim do mandato.

Retomou a palavra o **Presidente da Assembleia** para agradecer a presença de todos e de todas as intervenções, quer dos Membros da Assembleia, quer do público. Terminou informando que a próxima Assembleia de Freguesia se realizará no decorrer do próximo mês de setembro.

E não havendo mais intervenções, o Presidente da Assembleia deu por encerrada a sessão quando eram dezanove horas, da qual se lavrou a presente ata, que foi redigida pela funcionária de apoio à Assembleia Ana Tenente, em colaboração com os Secretários da Assembleia, Teresa Maria dos Santos Leitão e Diamantino Guardado Luís e revista pelo

## ATAS

Presidente da Assembleia. Vai ser submetida à discussão e aprovação na próxima Assembleia, após o que será assinada pelo Presidente e pelos Secretários.

O Presidente da Mesa:

O 1º Secretário:

O 2º Secretário: